



Fitch ve expansión bancaria en México

Si el país logra crecer sostenidamente al 4% y aumenta 15% el crédito se podrá duplicar el sector; para expandir los servicios bancarios se requiere paciencia, es decir más de 10 años, dice la firma.

CIUDAD DE MÉXICO (Notimex) — De lograr un crecimiento económico sostenido de alrededor de 4% anual y un incremento de 15% en la cartera de crédito, México podría duplicar su penetración bancaria en 12 años, consideró [Fitch Ratings](#).

El director de Instituciones Financieras de Latinoamérica de la firma calificadora, Franklin Santarelli, refirió que de lograr estas tasas de crecimiento, la penetración del crédito respecto al Producto Interno Bruto (PIB) subiría de 25% actual a 50%, similar al que se observa en Chile.

En su visita a México, explicó que para duplicar el tamaño del sistema bancario no es un reto menor ni algo que se logre de la noche a la mañana, por lo que para concretarse esta meta lo primero que necesita es tiempo y paciencia, es decir, un periodo de más de 10 años, como fue el caso de Brasil.

Un segundo punto, dijo, tiene que ver con un nivel de crecimiento económico sostenido que haga que el ingreso per cápita de la población aumente, como fue también el caso de Brasil, que no sólo tenían bancos fuertes sino que también aumentó su clase media en 50 millones con posibilidad de tener una cuenta bancaria y un crédito.

"Eso -señaló- sólo ocurre cuando tienes un crecimiento del PIB sostenido. Si el PIB sigue creciendo de manera moderada y por debajo del crecimiento de la población es difícil que esa meta se cumpla".

De ahí, comentó que México necesitaría registrar una tasa de crecimiento económico muy cercana a su potencial de 4% en un periodo sostenido, asumiendo que la distribución del ingreso va mejorando, que va aumentando el empleo formal, entre otras cosas.

Adicionalmente, refirió, para que los bancos puedan seguir participando en esta expansión del crédito a nuevos sectores es necesario contar con un sistema jurídico confiable que permita ejecutar una garantía de manera rápida y eficiente.

Así como la existencia de una clara y completa información en las Sociedades de Información Crediticia y especialmente en un país como México, en donde existe una importante participación de intermediarios financieros no bancarios.

Además de que, subrayó, cuando se quiere crecer en el sistema bancario se tiene que estar pendiente de que el capital sea el suficiente y evitar al mínimo regulatorio, lo que es una ventaja con la cuenta el sector bancario mexicano que al cumplir con Basilea III tiene un Índice de Capitalización (ICAP) de 16% en promedio.